

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVI.-Número 10.135

Segovia.-Martes 28 de Julio de 1936

Precio del ejemplar: 15 céntimos

EL EJERCITO Y LA PATRIA

Por ANTONIO ROYO VILLANOVA

Una de las leyes que votó el llamado Parlamento largo durante la regencia de doña María Cristina fué la titulada adicional a la constitutiva del Ejército de 1.º de Agosto de 1889, y cuyo artículo primero dice que el Ejército es una institución nacional que tiene por misión defender la integridad de la Patria y mantener el imperio por misión de la Constitución y de las leyes. Como se vé, en esta definición no se habla para nada de la monarquía; y así como en el siglo pasado los soldados decían que iban a servir al Rey, la monarquía democrática estableció que el Ejército servía a la Nación y defendía a la Patria.

A la Patria y a la Nación está defendiendo ahora el Ejército, como nunca con el sentimiento popular y salvando a España del peligro de caer en la anarquía, o de sufrir la vergonzosa humillación de una intervención extranjera. Recuerdo que en 1930, bajo el Gobierno del general Berenguer, pronunció un discurso Indalecio Prieto ante los socialistas de Zaragoza a quienes dijo entre otras cosas lo siguiente:

«Nosotros los socialistas, pensando en los verdaderos intereses del proletariado, debemos contentarnos con derribar a la Monarquía suprimiendo ese obstáculo tradicional y procurando consolidar la República. No podemos tener la pretensión de establecer en España un régimen colectivista, ni mucho menos un régimen comunista, como el de Rusia, porque España no es Rusia y nuestra situación geográfica haría imposible que aquí arraigase un régimen bolchevique. Las potencias Europeas que tienen intereses en los mares que ciñen la Península ibérica no lo consentirían».

Esto que dijo Indalecio Prieto en Zaragoza, lo repitió en Jaén siendo ministro de Obras públicas. En un sentido análogo se inspiró su discurso en Egea de los Caballeros, la vieja ciudad aragonesa que a juzgar por el recibimiento que hizo al tribuno socialista parecía haber cambiado su nombre por el de Egea de Largo Caballero. ¿Cómo es posible que Indalecio Prieto resulte ahora uno de los caudillos de la revolución comunista? ¿Cómo pueden estar conformes con la conducta de las milicias rojas los viejos republicanos que forman el Frente Popular? ¿Qué hubiera sido de nosotros si el Ejército no hubiese pensado en España y con alto sentido patriótico declarado fascioso a un Gobierno que no gobierna, a unos ministros que no mandan, a un directorio que no dirige, a unos políticos atolondrados que van a remolque de los comunistas sabiendo que estos son unos meros ejecutores de las órdenes de Moscú? El Ejército, que compenetrado con el pueblo ha salvado a España en las grandes crisis de la Historia, la salvará nuevamente ahora; y mientras las masas del Frente Popular repiten como grito de guerra «Viva Rusia», el Ejército Español, identificado con el sentir nacional, seguirá diciendo «Viva España».

Los sucesos ocurridos en El Espinar el día 20

Heroico comportamiento de la Benemérita. Los detenidos acusan injustamente al alcalde y a un guardia municipal

Ya es conocido el episodio vivido por el vecindario de El Espinar el día 20, en el cual encontró gloriosa muerte el alumno de la Academia de Artillería e Ingenieros señor Rebollo, hijo del coronel retirado del Arma de Artillería don Angel Rebollo.

A primera hora de la noche del citado día se reunieron bastantes jóvenes extremistas, convenientemente armados, ocupando una camioneta, los cuales obligaban a la gente joven a que se sumara a ellos con las armas que tuviera en su poder.

El alcalde don Fermín Vigil y los concejales aconsejaron a los exaltados individuos que depusieran semejante actitud que tenía como motivo el de dirigirse al caserío de Prados, propiedad del marqués de

Castelar. El señor Vigil trató en todo momento de oponerse a que los extremistas llevaran a cabo su propósito, pero no pudo impedirlo por carecer de fuerza armada.

Los rebeldes trataron de obligar al alcalde a que con ellos subiera a la camioneta, pero desistieron en vista de la actitud de la autoridad local.

Otro tanto hicieron con dos guardias del Ayuntamiento, los cuales, siguiendo fieles a su deber, trataron de huir escaleras arriba de las Casas Consistoriales, pero alcanzados por los revoltosos, fueron obligados a subir en la camioneta bajo amenaza de muerte.

La autoridad local adoptó inmediatamente las disposiciones propias del caso, entre ellas, la de comunicar a las autoridades correspondientes lo que acontecía.

Mientras tanto, en las proximidades del caserío de Prados, la Guardia civil sostenía lucha con los ocupantes de otra camioneta procedente de San Rafael que pretendían asaltar el caserío de referencia, cuya servidumbre se defendía tenazmente frente a los rojos expedicionarios.

Apenas finalizada esta escaramuza, con la dispersión de los extremistas que sufrieron importantes bajas, hizo acto de presencia la camioneta procedente de El Espinar, que se encontró con la ocupada por la G. civil en la que iba el infortunado señor Rebollo. Los extremistas de El Espinar, simulando ser fascistas, dieron vivas a España y extendieron el brazo, con lo cual, lógicamente la fuerza se confió. Pero una vez que esta dió la espalda a los extremistas, éstos hicieron fuego sobre la camioneta de la Benemérita, matando al alumno señor Rebollo. La fuerza repelió enérgicamente, matando a uno de los guardias municipales, hiriendo a varios rebeldes y haciendo prisioneros a todos los demás, excepto unos cuantos que consiguieron huir. Entre estos figuraba el otro guardia municipal que logró llegar a El Espinar. La camioneta de los extremistas quedó en poder de la Guardia civil.

Se sabe que los extremistas que fueron hechos prisioneros, acusaron al Alcalde señor Vigil de haber actuado al lado de ellos, en contra de lo cual existen, según nuestras noticias, valiosos y numerosos testimonios.

La autoridad correspondiente realiza, al parecer, las oportunas investigaciones para poner en claro este extremo.

Los extremistas de Cuéllar poseían armas en abundancia

Con relación a los incidentes ocurridos en la villa de Cuéllar, a raíz de declarado el Estado de Guerra, se ha fantaseado mucho.

La verdad es, que los elementos extremistas se levantaron en armas, según parece capitaneados por el sargento de carabineros de aquel puesto. Avisada la autoridad militar de Segovia, salieron fuerzas para Cuéllar y con su llegada terminó el estado de agitación, sin que se las opusiera la menor resistencia.

Entre los detenidos figura el citado sargento de Carabineros.

La fuerza pública practicó varios registros, incautándose de muchas armas de diferentes clases, granadas de mano y botellas de líquido inflamable.

En Cuéllar no ha vuelto a alterarse el orden.

En Madrid escasean los víveres y la situación es angustiosa

Radio Burgos.—El espíritu de las columnas que cercan Madrid es cada minuto que transcurre más excelente. Las tropas que acampan en Somosierra y Alto del León siguen tomando posiciones y se ha logrado establecer con Somosierra una línea telegráfica.

La situación es en Madrid más angustiosa. Siguen escaseando los víveres y las autoridades se ven impotentes para dominar la situación, por lo que puede considerarse que el llamado Gobierno de Madrid no tiene más que el nombre.

La situación como puede verse es en Madrid cada vez más anárquica.

Se confirman las declaraciones hechas ayer por el gobernador civil de Valladolid señor García de Diego, que constantemente comunica con la Guardia civil de Madrid, de que las fuerzas de dicho Benemérito Instituto así como las del Ejército esperan la llegada de las tropas para sumarse al movimiento.

Resaltan sobre todo las llamadas angustiosas al Frente de Unificación marxista para que acudan sus afiliados a tomar las armas en favor del llamado Gobierno.

Están ardiendo los hoteles del Ritz y Colón, de Barcelona y la mayor parte de las iglesias

Barcelona como Madrid, vive momentos de gran dramatismo. La lucha en las calles es muy intensa como lo dejan entrever las noticias radiadas.

«Radio Club Portugués», decía anoche, que los edificios de los magníficos hoteles barceloneses Ritz y Colón, están envueltos por las llamas así como la mayor parte de las iglesias de la capital.

No muchas horas antes, el Presidente de la Generalidad, señor Companys, decía por radio que la tranquilidad era completa.

Las fuerzas del Ejército ocupan Alcalá de Henares

La emisora de Tetuán, ha radiado, que las fuerzas del Ejército que se dirigían a la capital de la República por la carretera de Soria, han ocupado la población de Alcalá de Henares.

Todos los mandos están en poder de la autoridad militar, y el entusiasmo en la población civil es enorme.

Los obreros y empleados que no se presenten a sus trabajos antes de primero de mes, serán dados de baja

Por el Comandante militar de la Plaza se ha dispuesto la fijación en los sitios de costumbre del siguiente:

BANDO

Don José Tenorio Muesas, Coronel Comandante militar de la provincia.

Hago saber:

1.º Que serán dados de baja en sus respectivas nóminas todos los funcionarios públicos del Estado, provincia o municipio, que antes del día primero del próximo mes de Agosto no se hayan reintegrado a sus oficinas, decretándose el cese el día 31 del actual.

2.º Igualmente serán bajas en sus nóminas los empleados de empresas particulares y obreros de empresas públicas y particulares que no se reintegren a su trabajo antes de la fecha expresada en el apartado anterior.

3.º A los funcionarios, empleados y obreros comprendidos en los anteriores apartados, no se les acreditarán haberes en sus nóminas, dejando de percibir los sueldos y salarios correspondientes si en ellos concurren las circunstancias antes expresadas.

Soldados de Villarrobledo secundados por la Benemérita y las milicias derrotaron a los mineros de la provincia de Palencia

Huyeron a la desbandada, después de sufrir grandes bajas y se les ocupó un camión blindado

Palencia. 26.—Oficialmente se supo en la capital que numerosos contingentes extremistas, integrados por elementos marxistas de Reinosa y por mineros de la cuenca del Norte de nuestra provincia, habían formado un grupo combativo, que se disponía a avanzar hacia los pueblos de Mataporquera, Quintanilla y Aguilar, utilizando a tal efecto un camión blindado y tres camionetas, también en parte protegidas por

El mundo está pendiente de cuanto ocurre en España

Todas las preocupaciones internacionales de la opinión europea han sido relegadas a un segundo término, ante el movimiento militar que se inició en España hace unos días. Todos los periódicos extranjeros enjuician a su modo el levantamiento del Ejército. Los que no siguen las inspiraciones de Moscú, lo reciben con júbilo diciendo que servirá para llevar la tranquilidad al pueblo español, sirviendo de dique al avance comunista en el extremo occidental europeo. Los periódicos portugueses son los que con más calor y unanimidad coinciden con esta apreciación y no recatan su simpatía hacia el movimiento.

El mundo está pendiente de cuanto ocurre en España, y espera con ansiedad el desenlace de los acontecimientos.

El levantamiento del Ejército en España marca una fecha histórica que será el principio de una nueva etapa en la vida pública de nuestro pueblo.

Uno de los puntos que más atrae la atención del Extranjero, es Francia, de cuyo Gobierno el de Madrid ha solicitado auxilios.

Se espera que el Gabinete de León Blún no apoyará al ya caído Gobierno de Madrid, toda vez que de lograr vencer en la contienda, cosa que es más que imposible, sobrevendría en España el régimen comunista, lo que representaría para Europa entera un peligro inminente de que las ideas soviéticas tuvieran una fácil infiltración en las demás fronteras.

Las columnas del General Franco van logrando sus objetivos

Las columnas del Ejército, que manda el General Franco, que se dirigen a Madrid, van logrando felizmente sus objetivos. Integran estas columnas fuerzas de Regulares de Larache y Ceuta.

municaciones entre Palencia y Santander.

Para restablecer las comunicaciones telegráficas entre Santander y Palencia, que habían estado funcionando perfectamente y que quedaron cortados por desperfectos producidos en la línea por los obreros de Reinosa, salió una brigada de operarios del Cuerpo de Telégrafos, con dirección a Mataporquera y al objeto de proteger estos trabajos y reparaciones; acompañando a la citada brigada, iban fuerzas del primer grupo de los Batallones de Castilla.

En el término de Mataporquera, y en las primeras horas de la mañana de ayer, se estableció el contacto de los dos grupos combatientes, luchando las milicias falangistas con tal entusiasmo y denuedo, que a pesar de su inferioridad numérica, consiguieron tener a raya a sus atacantes; dando así tiempo a que llegasen los refuerzos que se habían demandado a Palencia.

Mientras las primeras fuerzas de choque de los Batallones de Castilla evitaban el avance de los grupos de obreros mineros y de la Naval de la Naval de Reinosa, en sitios verdaderamente estratégicos se realizaban obras de defensa y atrincheramiento con una actividad grandísima, puesto que por conveniencias de táctica y siguiendo las disposiciones del mando, la batalla decisiva había de darse a los atacantes de las milicias Falangistas, en los términos de Quiatanilla de las Torres y Aguilar de Campo.

Dispuestas ya las defensas, los elementos de los Batallones de Castilla retrocedieron hasta llegar al lugar en que se hallaban las restantes fuerzas enviadas desde Palencia, y los obreros con su camión blindado y sus camionetas protegidas por planchas metálicas, avanzaron tras de ellos.

A las nueve y media de mañana de ayer y una vez que ya habían tomado las posiciones convenientes, los grupos primero, segundo y tercero de los Batallones de Castilla, reforzadas con soldados del Regimiento de Villarrobledo y con contingentes de voluntarios Falangistas, se aprestaron a batir a sus atacantes.

Con un entusiasmo enorme, con una valentía inimitable, los Falangistas y milicianos de Castilla, se desplegaron para hacer un movimiento envolvente, al objeto de poder copar a los grupos de obreros revolucionarios de Reinosa.

El fuego fué intensísimo; la lucha verdaderamente heroica por parte de los defensores del movimiento nacional y ante tan decidido empuje, los elementos comunistas se demoralizaron por completo y después comenzaron a retirarse en franca desbandada.

D. PEDRO SANZ PAEZ

Máestro nacional jubilado
Falleció en León el día 15 de Julio de 1936

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Sauria Gil Sanz; hijos don Antonio, don Francisco, don Mariano, don Desiderio, doña Filomena, doña María, doña María de las Nieves, y doña Fredeswinda Sanz Gil; hijos políticos don Miguel Iglesias, don Bonifacio de Andres, don Angel Martín, doña Alicia Ramos, doña Andrea Muñoz, doña Eutiquia Villota y doña Gloria Morán, nietos, sobrinos, primos y demás parientes.

Participan en sus amistades tan irreparable desgracia y les ruegan encomienden a Dios Nuestro Señor el alma del finado por lo que les quedarán agradecidos.

Las tres camionetas protegidas y desde ayer a las cuatro de la tarde sus numerosos ocupantes, volviendo en que se dió por terminada la operación y el camión blindado que por efecto del fuego de fusilería de los milicianos Falangistas había quedado con importantes averías que le impedían seguir la misma ruta de las camionetas, sirvió unos momentos más de baluarte para defensa de quienes le ocupaban.

Los milicianos de Castilla se lanzaron al asalto y bien pronto los comunistas se dieron a la desbandada, huyendo en todas las direcciones para internarse en los montes próximos.

El Camión blindado, al que los comunistas denominaban «tanque fantasma», quedó abandonado incautamente de él las fuerzas nacionales y en el interior del mismo se encontró el cadáver de uno de los ocupantes.

Los extremistas han tenido numerosas bajas, siendo los heridos recogidos por las camionetas que huyeron primeramente.

Intervino en estos hechos un aeroplano de la base de Burgos, que prestó grandes servicios a las fuerzas nacionales.

La tranquilidad en Aguilar y en todos los pueblos de la zona Norte de la provincia, después de este hecho de armas, en que han quedado aplastados los núcleos comunistas atacantes, es completísima, no habiéndose disparado ni un solo tiro

El Camión blindado cogido a los mineros de Reinosa

A las tres de la tarde llegó a Palencia, custodiado por fuerzas de la Guardia civil de esta Comandancia, al mando del Comandante jefe de la misma señor Martín, el camión blindado que fué apresado en Aguilar a los mineros y obreros de la Naval de Reinosa que de él se servían para atacar a las fuerzas nacionales.

La Guardia civil, que tomó parte activa en el encuentro, al entrar en nuestra población fué ovacionada, ovaciones que se repitieron a su paso por la calle Mayor.

La Camioneta tiene chapas de acero, que según los técnicos no podrían ser atravesadas por una bala de máuser a seis metros de distancia.

Fuó depositada en el Cuartel del Carrión.

El bando declarando el estado de guerra

El Bando por el que quedó declarado el estado de guerra el día 19 de los corrientes dice así:

BANDO

Don José Tenorio Muecas, Coronel Comandante Militar de la provincia,

HAGO SABER:

Declarado por el Excmo. Sr. General de la División el estado de guerra en todo el territorio de la misma, en virtud de las facultades que me confiere la Ley de Orden Público,

ORDENO Y MANDO:

Art. 1.º Se prohíbe la formación y circulación de grupos de tres o más personas, que serán disueltos por la fuerza, si se resistieran a la primera intimación que previamente se les haga, y los que se resistan, serán considerados como rebeldes o sediciosos.

Art. 2.º Serán reprimidos por la fuerza sin previa intimación todos los actos de violencia realizados contra cuarteles, polvorines o dependencias militares, líneas férreas, conducciones de agua y energía eléctrica y los que cometan contra edificios públicos o particulares,

Lea usted

EL ADELANTADO

BALNEARIO SEGOVIANO

(Temporada del 15 de Junio al 30 de Septiembre)

BAÑOS DE RECREO, DUCHAS, MASAJES, BAÑOS MEDICINALES DE TODAS CLASES

Resultados inmejorables en el tratamiento del REUMATISMO en todas sus formas, del HISTERISMO y de las enfermedades de la MATRIZ y sus anejos.

Se han realizado en el establecimiento recientes reformas que le colocan entre los mejores de su clase

Defensa de la población civil contra los ataques aeroquímicos

El ataque aéreo puede ser simultáneo con la declaración de guerra y aún procederla. De la señal de alerta al ataque no transcurrirán más de quince minutos. En España la defensa pasiva está en comienzo de organización

La imprevisión de algunos años puede subsanarse en algunos meses

III Y ÚLTIMO Abrigos protectores

Este es el punto más delicado de la organización de la defensa pasiva. Las instrucciones han de partir, según dijimos, del ministro de la Gobernación, y en las que se han dictado parece que se tienen en cuenta todos los puntos dignos de ser considerados; mas si se repasan cuidadosamente estas instrucciones, se ve claramente que no es así, y que la protección de las personas que permanecen en las poblaciones no es todo lo eficaz que sería de desear. Veamos primero lo hecho en Francia. En cuanto a los abrigos principalmente contra los gases, pocos medios prácticos se han dado a las poblaciones civiles para que puedan librarse de este peligro. Algunos servicios públicos están perfectamente dotados de elementos de protección, así las Jefaturas de Policía están provistas de máscaras de gas individuales, adaptadas al agente que ha de usarlas, y que se conservan cuidadosamente en la prefectura de policía. En la actualidad se está trabajando para llevar al subsuelo todos los servicios de Policía, donde podrán estar completamente a cubierto de cualquier ataque aéreo; mas fuera de estas medidas, cuya ejecución es fácil por medio de empréstitos, ninguna otra se ha adoptado según confiesan en sus periódicos.

Bajo el punto de vista de seguridad colectiva, lo realizado por los Poderes públicos puede considerarse casi nulo. Si se trata de máscaras portátiles, los organismos responsables casi se han limitado a elegir un cierto número de modelos, pero sin abrir al público ningún concurso, ni comprometerse a adquirir ninguno de estos aparatos protectores; y con esta dejadez en tan importante asunto, la gente llega a creer que no será el peligro aéreo tan real como se dice, pues si lo fuera el Estado no tendría a los ciudadanos en la indefensión en que se encuentran; mas no conviene olvidar que el peligro existe y que si no ponemos todos empeños en contrarrestarle, el día que haga falta no tendremos medios para defendernos; es preciso que no imitemos este ejemplo pernicioso, pues se da el caso de que el número de máscaras adquiridas en París en los últimos meses no pasará de 30.000. A parte de las adquiridas por algunas administraciones públicas y privadas, pocas son las familias que se han preocupado de adquirir este aparato, que a pesar de tanto optimismo, lo más probable es que sea indispensable.

¿Por qué no se pone a todo el mundo al corriente de lo que es la defensa pasiva, y entonces sin necesidad de hablar de la palabra miedo se lograría que todos pensaran en la necesidad de esta defensa? Eso es lo que yo trato de hacer en este artículo, dar a conocer lo que es la defensa pasiva de las poblaciones y hacer que cualquier ciudadano, aun en su propia morada, pueda defenderse y defender a su familia del peligro aéreo, para lo cual les bastará leer los medios que han de poner en práctica.

Ya hemos dicho antes que el ataque aéreo puede ser simultáneo con la declaración de guerra y aún procederla, y no podemos dudar que si no tenemos de antemano perfectamente estudiada y resuelta la manera de defendernos de los ataques aéreos, la noche en que suene el alerta será tarde, y digo la noche porque estas horas suelen ser las elegidas para el ataque aéreo, ya que el avión tendrá más facilidad para pasar la frontera, y el pánico de las poblaciones atacadas será mayor.

En esas horas de angustia, cuanto queramos hacer sin previa preparación será inútil, pues no podremos entonces adquirir las máscaras, ni tampoco arregar una habitación en la forma necesaria para resistir el ataque, ya que desde la señal de alerta a la de ataque no transcurrirán más de quince minutos. Además la cansada fatiga y es preciso habituarse a llevarla con frecuentes ejercicios, por eso el no ocuparse en serio de este asunto, hemos de considerarlo como una imprevisión que puede ser peligrosa.

En cuanto a los abrigos subterráneos para la población civil que no pueda ser evacuada, en España no hay ni indicios de intentar la construcción de estos abrigos, y en Francia, a pesar de haber sufrido la guerra, se ha hecho también muy poco, siendo esto debido a que hubo muy pocos ataques a las poblaciones, lo que no ocurrirá en la próxima contienda, en la que se multiplicarán los ataques aéreos nocturnos, para sacar

de ellos el gran rendimiento que pueden proporcionar. A pesar de todo, en París no hay más que dos abrigos en condiciones de defensa, que son las estaciones del Metropolitano de la Place-des-Fêtes y la de Maison-Blanche, que son bastante profundas y que se han arreglado sin intervención oficial.

Estas estaciones abrigos, situadas una en la orilla derecha del Sena y otra en la izquierda, sólo podrían albergar algunos miles de personas. A pesar de todo, los franceses confiesan en sus periódicos que París no cuenta más que con esos dos abrigos.

Algunos particulares, con gran instinto de conservación, y deseando evitar a su familia los efectos desastrosos del gas y de toda clase de bombas, han equipado cuevas en su propia vivienda, capaces para contener unas cuantas personas; mas estas iniciativas personales que son excelentes, no bastan para defender a la población civil de una ciudad. Ahora bien, el Estado por sí sólo tampoco puede realizar la defensa, pues un abrigo a prueba de toda clase de bombas cuesta alrededor de 500 pesetas por persona; mas como por otra parte son pocas las familias que pueden realizar este desembolso, es preciso que se ejerza una acción conjunta del Estado y los particulares; pues resultaría muy doloroso que los desheredados de la fortuna tuvieran además que perecer por falta de defensa. Los servicios de ejecución de la defensa pasiva han procedido al arreglo de bastantes cuevas de los inmuebles, aptos para ser utilizados en caso de peligro aéreo; mas el número de las arregladas es bien pequeño para las que son necesarias. Resulta, pues, algo innecesario, la serie de instrucciones que en Francia se dictan para que sean seguidas por los inquilinos de las casas en caso de ataque, puesto que luego no tienen dónde guarecerse. Además, como estas cuevas no han sido revisadas y seleccionadas, no se sabe si tendrán garantías técnicas suficientes.

La Cámara sindical de propietarios, a quienes se ha pedido que efectúen en las casas algunos trabajos preventivos, han contestado que es cuestión de los inquilinos, con lo cual unos por otros no se ha hecho nada, y como todo está por preparar, tampoco han realizado ensayos colectivos de «alertas» repetidos.

De lo expuesto se deduce que en Francia tampoco se ha hecho nada concreto para poner al elemento civil al abrigo de los gases, con máscara individual o colectiva (abrigos). Las órdenes se confeccionan fácilmente y lo mismo las instrucciones, pero la cuestión es que puedan ponerse en práctica y mientras esto no ocurre, sólo pueden tomarse como consejos a seguir en caso de alerta.

Dispersión y concentración

En esta cuestión hemos de repetir lo dicho para los abrigos. La dispersión es bastante compleja e igual la concentración, pues requiere estudios minuciosos en tiempo de paz, que nos permitan determinar las zonas de dispersión y concentración, su capacidad, posibilidades de abastecimiento y sobre todo medios de transporte con que se cuenta; y hasta el momento todas estas cosas no han pasado de determinados escritos y libros con instrucciones, con lo que nada se consigue, pues en el papel todo resulta bien, pero es preciso ver si en la práctica ocurre lo mismo y esto no se ha hecho, con lo cual, si llega el alerta, será imposible realizar debidamente la serie de medidas preventivas que con gran precisión debieron realizarse, antes que llegue la señal de alerta, pues no hay medio de improvisarlas.

Emplazamiento de los abrigos

Los gobernadores civiles y alcaldes serán avisados de que se va a realizar un ataque aéreo por el oficial de alerta provincial, con poca anticipación al momento del ataque, así es que los abrigos han de estar lo más cerca posible de aquéllos que tengan que utilizarlos. En París se han puesto letreros indicando a los habitantes de las casas el lugar en que han de refugiarse en caso de ataque; mas estas listas son imperfectas, por no decir engañosas, ya que, según ellos mismos dicen, no se han revisado oficialmente las cuevas preparadas para abrigo, ignorándose por tanto si lo están debidamente y, por otra parte, tampoco hay relación oficial de las existentes; por lo tanto, no pueden tomarse en serio las aludidas indicaciones. Esta deficiencia en asunto poco importante sería censurable, pero cuando se trata de la vida de tantas personas es más censurable

todavía. Ya sabemos que las cuevas, para servir como abrigo, necesitan reunir muchas condiciones, y únicamente las bien arregladas desde tiempo de paz pueden servirnos en el ataque, siempre que se hagan los necesarios simulacros para que cada uno vaya donde tiene que ir, sin entorpecer a los demás.

No han podido menos de reconocer los que se dedican a este asunto, que no es fácil ni mucho menos obtener un abrigo que sirva para resguardarse de toda clase de bombas, pues sería preciso enfrentarse con una serie de factores difíciles de cumplir.

La circular francesa de 30 de Abril de 1932 dice: «Es ilusorio buscar una protección absoluta contra los proyectiles explosivos, mas si no podemos librarnos por completo de este peligro, nos defenderemos hasta donde la técnica armonizada con la práctica permitan, así un espesor de hormigón de dos metros defiende, según dijimos, de las bombas que suelen emplearse, en abrigos aislados y a cielo descubierto, que si es la cueva de un edificio puede disminuir de espesor en función del número de pisos.

Para las bombas incendiarias es una presa apetecible la edificación colocada encima de una cueva abrigo.

Se ha establecido por la práctica que, los materiales ignífugos pueden producir gases al elevarse la temperatura por encima de 300° y pasados los 500 se inflaman espontáneamente, siendo necesario para evitarlo rodear al material ignífugo de una capa de yeso. La protección contra gases no puede garantizarse por completo en un abrigo subterráneo, más que por un tiempo determinado, por el enrarecimiento del aire en su interior, a no ser que dispongamos de aparatos productores de oxígeno o de buenos sistemas de ventilación, lo que resulta muy caro, pues hay que tomar el aire de las capas muy altas de la atmósfera, que teóricamente son puras debido a ser los gases más densos que el aire; mas si se trata de arinas al realizarse la explosión, se quedan sus partículas en suspensión en el aire bastante tiempo, y en las capas elevadas. Este peligro se evita siempre que en la chimenea de ventilación se disponga un aparato que detecte los gases y los filtre, más todas estas instalaciones son difíciles de realizar por su elevado precio, según dijimos, y se tarda mucho tiempo en organizarlas. Estas dificultades hacen que se pueda disponer de muy pocos abrigos de esta clase, y es preciso disponer del mayor número de cuevas bien arregladas que, si no dan la seguridad absoluta, tendremos en ellas una seguridad relativa, que podremos completar disponiendo de la careta de gases. París cuenta con algunos abrigos de este tipo en los que se podrían albergar unos miles de personas, más el problema sigue en pie para las reseratas hasta tres millones que habitan en él y si no dispusieran de otros abrigos aunque menos seguros, la mayor parte de la población estaría indefensa.

Ya hemos visto que en España la defensa pasiva está en comienzo de organización. En Francia se ha hecho algo, pero continúa en estado embrionario, pues todas las instrucciones emanadas del ministerio del Interior carecen de fuerza legal para imponerlas, a causa de no estar sancionadas aún por el Parlamento, careciendo, pues, de estado legal la defensa pasiva.

Veamos lo hecho por otras naciones que se han preocupado más de tan importante asunto, dando ejemplo de preocupación por los ciudadanos que las integran, así Italia hace años que posee una legislación completa sobre defensa pasiva, y comunica en ella a los ciudadanos instrucciones severísimas. Esta legislación data de 1931.

En Alemania desde 1927 en que se inició una gran corriente de opinión para crear una organización modelo de defensa antiáerea del territorio, no se abandonó este asunto un sólo momento, hasta cristalizar en 1930 en una central subterránea de alerta construida en Berlín. En las grandes ciudades alemanas se han edificado abrigos perfeccionados y se han enterrado depósitos de agua potable y gasolina, librando así del ataque a estos elementos imprescindibles.

En 1930 una gran empresa creó la Escuela de defensa contra gases, y el pueblo está tan disciplinado, que ni siquiera ha necesitado un texto legislativo. Cada uno considera deber ineludible tomar parte en la organización de la defensa pasiva y toma parte activa en ella. En el mes de Junio de 1932 se hicieron en todo el

Reich once ejercicios colectivos de ataque. Es indudable que la mayor alemana en este asunto es la mayor del mundo, y para demostrarlo basta con decir que, todos los habitantes contribuyen a la defensa del territorio contra el peligro aéreo, su persona y con su dinero.

En Inglaterra el cuidado de organizar la defensa pasiva se ha encomendado a las Cruces-Rojas, que educan un personal especializado, más el esfuerzo realizado es pequeño y esporádico.

En Polonia todos los ciudadanos han preocupado de la defensa pasiva principalmente en lo que se refiere al gas, habiéndose creado en una liga ofensiva que cuenta con 400.000 miembros activos insuados. Todos los niños tienen obligación de poseer una libreta de abrigos cuyas sumas ponen a disposición del Estado, y que sirve para proveer de una máscara antigua.

Consecuencias

Francia reconoce que tiene que ducarse con urgencia a la organización de la defensa pasiva, volviendo los créditos necesarios; pues amponiendo alejado por el momento el peligro aéreo de las poblaciones, de llegar cuando menos se pierdan los Poderes públicos contraerán responsabilidad ante los ciudadanos de la nación, por no haberse preocupado de defender sus vidas. Hemos visto que las grandes potencias europeas organizan con celo la protección de sus poblaciones y personas que ellas albergan, es preciso que España sienta también la necesidad de esta defensa, que ayudemos al Estado para realizarla, procurando instruirnos en todo cuanto se refiere a la defensa pasiva, para preparar a ella cada uno dentro de sus actividades; y esto no debe abandonarse ni un momento, pues si hubiese un conflicto internacional, al día siguiente, el mismo día quizá en que se declara la guerra, serían borradas nuestras indefensas poblaciones que, sólo podrían defenderse la defensa activa, la que ya ha visto es insuficiente.

Esta perspectiva traza la línea de conducta a seguir lo antes posible, pues varios años de imprevisión, pueden subsanarse en algunos meses, todos deseando una España que cooperemos a la acción del Estado. En los libros se dan normas y concretas para organizar la defensa general del país, y para los ciudadanos puedan protegidos dentro de su propia habitación, preciso dedicar algún tiempo a estos libros y a proveerse cada uno de la máscara y elementos necesarios para poner en condiciones de ser útiles a la Patria y a su propia familia.

HERMENEGILDO TORRES



Quando su estómago funcione mal...

...no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente VENTA ENFARMACIAS

LEA USTED Y ANUNCIE EN EL ADELANTADO DE SEGOVIA

en la seguridad de que ambas cosas han de serle muy productivas en sus negocios

Un reportaje cuyo autor no es un periodista, sino la vida misma

Una manera original de ascender al cinema

Por E. GLOECKNER

Desde hace mucho tiempo, desde hace un par de años, venimos insistiendo en la prensa con más perseverancia que suerte, sobre la conveniencia de que el Gobierno se preocupe de una manera decisiva, con afán sincero de realización, del problema del paro forzoso. Numerosos trabajos y estudios hemos publicado desde entonces. Numerosos han sido los Gobiernos que se han sucedido. Ninguno de ellos tuvo la decisión ni el acierto de encauzar la solución, ni de iniciarla siquiera, limitándose a practicar esa política neoelectoral de repartir por provincias en subsidios de paro unos pocos miles de pesetas, dinero plenamente perdido para el Tesoro y para la Economía Nacional, moderna sobaboba, estéril e improductiva, porque los frutos obtenidos sólo habrán tenido la fortuna de ser agradables para algún monterilla, para algún cacique, seguramente de menor cuantía.

Son muchos los problemas que van siendo soslayados con suicida indiferencia para el hecho económico por los últimos Gobiernos, pero seguramente, ninguno más grave que este del paro. Y es grave, no sólo por esas derivaciones suyas de orden social y político, sino porque está engendrando silenciosamente un estado de subconsumo que depaupera más y más nuestra ya lamentable situación económica.

A medida que avanza el tiempo, la masa de obreros sin jornal se agranda. Las perspectivas del campo, tanto las de orden técnico como las de orden económico, son cada día más sombrías. He ahí una nueva exacerbación del paro que se está incubando. La política de los asentados, la nueva agravación fiscal sobre la tierra, la agitación social, la lucha y los odios de clases desataos en el medio rural, hace temer, que sobre la tierra se proyecte una coyuntura abracadabrante en función de una fuerte descapitalización, que produce una anemia aguda en los fondos de «roulement» de la economía agraria, nunca muy provista de capitales frescos y siempre necesitada de un riego abundante de crédito, sobre todo de crédito de campaña.

Estas perspectivas, agrabadas por la casi seguridad de que todo el esfuerzo financiero para remediar el pago caiga sobre las cuartillas del Tesoro, de la finanza oficial, colo-

can en un plano preferentísimo este problema esencial de la creación de trabajo, en cuya solución residen todas las posibilidades de un resurgimiento económico.

Ni el Estado puede escabullirse de este sacrificio, por duro que haya de ser, ni puede aplazarlo con subterfugios de orden técnico. Tan presionante en la necesidad de crear jornales, lo será tanto más en cuanto pase el momento de la siega que ya, ni le salvará el recurso de preparar planes, sistematizar proyectos, tamizar y seleccionar ideas e iniciativas. El remedio es urgente y hay que ir a ponerlo en marcha. El Estado tendrá que financiar el solo y acaso en condiciones lamentables de improvisación crediticia la labor a realizar. Ya no queda la esperanza de que colabore la iniciativa privada. Hubiera resultado más práctico compaginar, cohesionar, ordenar distintos proyectos, planes ya en principio bocetados, ferrocarriles, defensa nacional, escuadra, marina mercante, electrificaciones, los cuales puestos en marcha desde las Cortes y desde la «Gaceta», hubieran producido ese «demarrage», encendido ese pardo motor de la economía nacional, cuando pedidos hasta para la industria pesada, tan olvidada. Pero no va a tener tiempo. Pasado este sarampión de huelgas, de reivindicaciones sociales, cuando esta táctica de agitación social y economía, haya cultivado en su paso más propicioun nuevo colapso del nervio inversor del ahorro y del capital, que tracará de la mano una profundización del paro, el problema de la creación de trabajo tendrá todos los caracteres de una necesidad social, de una remediación de plaga, que de no ser remediada pudiera encender un momento de mayor tensión revolucionaria que no hay chispa que más rápidamente encienda la tea de la mayor pasión social que la falta de postores en el mercado de brazos.

Con una indiferencia lamentable, va dejándose que el tiempo discorra, sin dar solución a este cáncer social de la inactividad económica. Los hombres que ocupan el poder, no se dan cuenta de que esta actuación sobre el paro, reside el arma política de mayor poder ofensivo. El sedante más eficaz para aplacar las ansias revolucionarias. El jornal seguro es paz, es tranquilidad y es a la vez prosperidad.

EL SOL APRIETA



En la caja de velocidades y en el puente trasero se producen temperaturas insospechadas. Si no lleva ya Mobiloil "C" haga vaciar y limpiar su transmisión y diferencial y rellenarlos con este famoso producto de la Vacuum Oil Company.

Tendrá entonces la satisfacción de conducir con engranajes silenciosos, absolutamente protegidos contra el desgaste.

El Mobiloil "C" se vende sólo en latas litografiadas precintadas y de los Bidones Irrellenables a Ptas. 1.75 la dosis de 1/4 de litro.

RECHACE TODA OTRA OFERTA

VACUUM OIL COMPANY

SOCIEDAD ANÓNIMA ESPAÑOLA

100.000 HP atraviesan el micrófono

Usted no lo creerá. Vd. mueve la cabeza en señal de incredulidad al calcular con atención lo que en confianza se podría esperar de un micrófono. Pero a pesar de ello, es verdad. Todas las noches puede verse en la Deutschlandhalle, en Berlín, cómo se efectúa este acto de arte especial. 20.000 espectadores acuden diariamente para observar desde sus butacas, algunas de ellas bastante distanciadas, esta gran obra y algún otro chiste gracioso, es recibido por la multitud con carcajadas y muestras de simpatía. A todo esto, el micrófono juega el papel más importante, aun cuando el mismo ha sido colocado en sitio tan poco visible, que muchos espectadores no se dan cuenta de su existencia. Pero cuando éste no es llevado en la mano por alguno de los actores como conductor del coche o del Alcalde, entonces es cuando el enorme genio que llena esta sala de dimensiones verdaderamente gigantescas, se da cuenta que los 100.000 HP - Esta

graciosa función sobre el progreso humano -, tienen que pasar a través del micrófono, para que puedan entender todos los asistentes, hasta los del rincón más lejano, palabra por palabra.

Los Ingenieros de Telefunken que fueron requeridos por el Director de escena Eug. Rex, para el complemento acústico de los diferentes cuadros, les produjo algún dolor de cabeza el tener que transmitir todo lo hablado y cantado por los múltiples artistas, para que resultara en armonía con lo que se presenta a los ojos de los espectadores. Las canciones de la mercadería o del postillón de Lonjumeau, deben reproducirse tan perfectamente como el coro del Club de caballeros nunca besados. Todo esto y más tenían que recoger los técnicos con perfección, regularlo a la potencia máxima y adecuada y retransmitir por los múltiples altavoces instalados en diferentes posiciones en el techo del edificio. Las primeras pruebas

fueron efectuadas con micrófonos dirigidos que recogen ondas de sonido a distancia. El resultado ha sido en parte satisfactorio, pero los micrófonos en servicio no tenían la necesaria discreción y recogían lo hablado por ellos mismos al salir miles de veces amplificado por los altavoces. Un llorar indescriptible como de una sirena fué el resultado, de forma que los técnicos tuvieron que prescindir de este tipo de micrófono, que en otras ocasiones había dado tan excelentes resultados.

Quizá pudiera ayndar la onda extracorta que en los últimos tiempos había sido aprovechada ventajosamente en diferentes clases de retransmisión, en donde no podía emplearse el micrófono por sus hilos de conexión a los amplificadores. A lo mejor resolviera también en esta ocasión el problema tan verdaderamente difícil en la Deutschlandhalle. Las pruebas efectuadas con la pequeña estación transportable de onda extracorta Telefunken han sido tales, que los mismos artistas y técnicos se tendían las manos alegrágramas se oían signos de morse y palabras entrecortadas. No había duda, alguna emisora de onda extracorta del continente emitía en casi la misma longitud de onda que no fué posible eliminar bajo ningún medio. Las horas corrían mientras que se efectuaba prueba tras prueba y ya se podían contar las horas que faltaban con los dedos de una mano para el principio del anunciado estreno. Como urgía tanto, surgió también en esta ocasión a los técnicos que en tantos otros casos habían demostrado su gran sabiduría, una feliz idea. Colocaban micrófonos sobre tubos tan prácticamente en el suelo del escenario, que recogían todo lo hablado y cantado alrededor de ellos transmitiéndolo a la central amplificadora. Para las escenas que se desarrollaban en el centro del gran óvalo, empleaban los micrófonos con largos hilos de conexión. Donde se desvirtuaba algún diálogo gracioso se encontraba otro ayudante, el micrófono, en lugar invisible que recogería todo sonido de su alcance.

pesar de ello, aún había que resolver algunos detalles técnicos. Los revisores a las entradas de norte y sur, tenían que recibir a su debido tiempo órdenes e indicaciones para lo cual se utilizaba una instalación de altavoces transportable. Un cometido artístico como lo es la regulación de los diferentes micrófonos, esta a cargo de un maestro de sonido de la Reichsrundfunk-Gesellschaft. Un púlpito de control para este fin ha sido puesto a disposición por la oficina nacional de automóviles de amplificación, de forma que el maestro de sonido puede cumplir con satisfacción las indicaciones del manuscrito. Una instalación de señales le permite estar en contacto continuo con la instalación amplificadora de la Deutschlandhalle.

La escena 19 nos presenta la carrera automovilística del circuito Avus de Berlín.

Los coches de color plateado de Mercedes-Benz y de la Auto-Unión, corren alrededor de la sala pasando por los stands de piezas de repuesto, mientras que el speaker indica por los altavoces instalados, la situación de la carrera, tal como lo oímos todos primavera en el mismo citado circuito o en casa ante el receptor de radio. Después de pasar los coches por la sala se sigue oyendo los ruidos de los motores y los aplausos interminables de los espectadores. Nos sentimos completamente en el apogeo de la carrera que se celebra anualmente en el circuito de Avus.

Para dar a este cuadro el aspecto más natural, los técnicos han demostrado un gran alarde de su poder. Entre los muros de la academia de canto de Berlín fueron impresionados los discos de los ruidos de motor y los aplausos de los asistentes a la carrera de verdad. Estos discos, también Telefunken, son puestos en acción tan felizmente que cada uno de los visitantes de la Deutschlandhalle, aun sin tener fantasía alguna, cree encontrarse en el trayecto de la gran carrera de Berlín-Wannsee.

Artistas y técnicos han elaborado con esta revista histórica «100.000 HP», algo único y nuevo. En la misma forma como la revista en sí es una obra única en su conjunto y modelo para lo futuro, lo son los aparatos técnicos en su manera de empleo. Con ello empieza una nueva era en la técnica de escenario, que se ha propuesto transmitir a muchos miles de espectadores el arte en forma tan natural, como hasta la fecha solo había sido posible en locales de dimensiones reducidas.

Un hidroavión de la Generalidad derribado en Palma de Mallorca

Palma de Mallorca, 24.—Ha sido transmitido un radio, anunciando que un hidroavión de la Generalidad bombardeó, sin consecuencias, algunos puntos de Palma de Mallorca. Fué repelida la agresión por fuerzas militares con fuego de fusilería, ametralladoras y cañones anti-aéreos, logrando derribar al aparato.

El piloto fué fusilado inmediatamente.

El crucero inglés "Shamrook", anclado en Sevilla

Cádiz.—Ha sido publicado el siguiente radiograma:

«Del crucero de guerra inglés «Shamrook», fondeado en Cádiz, ha desembarcado su comandante con objeto de visitar a la autoridad de Marina. La visita duró media hora.

Seguidamente dicho crucero remonto el Guadalquivir escoltado por otro crucero moderno, de la misma nacionalidad y ancló en Sevilla, donde cumplimentó al general gobernador de Andalucía señor Queipo del Llano».

Rogamos a los suscriptores que no hayan recibido el ADELANTADO en el día de hoy, o en los sucesivos, nos lo participen, por nota a teléfono

CASA COLOMBA
MADERAS
Ezequiel González, 1 (Camino Nuevo).--Segovia
TELEFONO 315
NOTA.—Esta casa no tiene sucursales

Servicio de trenes por la línea de Segovia

Trenes descendentes						Trenes ascendentes							
ESTACIONES	11	41	27	2.011	2.013	81	ESTACIONES	42	28	42	2.012	2.014	Monjas
	Rápido	Omnibus	Carru expreso	Tranvia	Tranvia automotor	Monjas		Rápido	Carru expreso	Omnibus	Tranvia automotor	Tranvia	Monjas
	1.ª 3.ª	1.ª 2.ª 3.ª	1.ª 2.ª 3.ª	U. P.	U. P.	1.ª 2.ª 3.ª		1.ª 3.ª	1.ª 2.ª 3.ª	1.ª 2.ª 3.ª	U. P.	U. P.	1.ª 2.ª 3.ª
Madrid, salida...	10,15	19,10	21,00	8,10	17,15	9,10	Valladolid, salida...	15,00	3,43				9,45
Villalba, llegada...	10,52	20,46	21,40	8,46	17,45	10,21	Medina, salida...	15,42	4,35				11,50
Cercedilla...	11,24	20,48	22,15	9,09	18,09	11,11	Olmedo, llegada...	16,04		5,40	9,50		12,33
San Rafael...		21,14		9,24		12,13	Puente Olmedo...			6,04	10,07		12,39
El Espinar...	11,50	21,20		9,29	18,27	12,20	Puente St.ª Cruz...			6,21	10,15		12,48
Otero...	12,04	21,34		9,39	18,37	12,10	Ciruelos de Coca...			6,28	10,18		12,55
La Losa...		21,45		9,49		12,54	Coca...	16,21		6,35	10,23		13,04
Segovia, llegada...	12,25	22,00	23,20	10,00	18,55	18,10	N. de la Asunción...	16,30		6,46	10,29		13,21
Segovia, salida...	12,30	22,05	23,30		18,57	13,35	Santa M.ª de Nieva...	16,43		7,00	10,40		13,44
Hontanares, llegada...	12,44	22,19			13,51	14,03	Armuña...			7,11			14,03
Ahusín...		22,27			14,01	14,16	Yangüna...	16,57	5,49	7,21	10,52		14,16
Yangüna...	12,58	22,36			14,12	14,29	Ahusín...			7,30	10,58		14,29
Armuña...		22,45			14,26	14,39	Hontanares...	17,12	6,03	7,39			14,41
Santa M.ª de Nieva...	13,13	22,54			14,39	14,53	Segovia, llegada...	17,40	6,35	8,00	11,18		15,15
N. de la Asunción...	13,27	23,08			14,53	15,13	Segovia, salida...	17,45	6,45	8,15	11,20	19,30	15,55
Coca...		23,18			15,10	15,24	La Losa, llegada...			8,30			19,40
Ciruelos de Coca...		23,25			15,24	15,38	Otero...			8,45	11,39		19,49
Puente de St.ª Cruz...		23,31			15,38	15,54	El Espinar...	18,28	7,46	8,58	11,49	19,59	16,51
Puente Olmedo...		23,38			15,43	16,06	San Rafael...			9,07			20,04
Olmedo...	13,53	23,46			16,06	16,40	Cercedilla...	18,58	8,12	9,26	12,09	20,19	17,34
Medina, llegada...	14,20	0,15	1,15		20,21	16,40	Villalba, llegada...	19,21	8,41	9,59	12,28	20,41	18,20
Valladolid, llegada...	14,55		2,00		18,28	18,28	Madrid...	20,00	9,25	11,00	13,00	21,15	19,50

NOTAS.—Los trenes números 2.011 y 2.014, no circulan los domingos, haciéndolo en su lugar dos trenes especiales de viajeros que tienen su salida de Madrid, uno a las 8,10 y otro a las 8,25, para llegar a Segovia a las 10,50 y 11,10 respectivamente. De regreso salen de Segovia a las 18,06 y 10,05, entrando en Madrid a las 20,45 y 21,45, respectivamente. El automotor aunque en su itinerario de marcha no tiene parada en San Rafael, ésta es discrecional, dependiendo, por tanto, de que haya o no viajeros.

La situación en Segovia y su provincia sigue acusando gran tranquilidad

Continúa imperando en Segovia y su provincia la más completa tranquilidad. No dan señales de vida los elementos perturbadores de días anteriores a la declaración del estado de guerra y, por tanto, a la adhesión de la guarnición de esta Plaza al movimiento militar. El vecindario desvuelve su existencia con la normalidad más extraordinaria, permaneciendo abiertos todos los establecimientos públicos y no habiéndose interrumpido el trabajo en la mayor parte de las obras de edificios en construcción, como así mismo los servicios de la dependencia mercantil.

Cafés y bares se ven llenos de gente y los paseos públicos se encuentran muy concurridos, tomando proporciones en entusiastas el espíritu patriótico de los segovianos, los cuales acuden en número crecidísimo, a la Comandancia militar a alistarse en las filas de la guardia cívica. Las milicias de jóvenes fascistas y de Acción Popular y tradicionalistas aumentan considerablemente. Las calles de la ciudad se hallan constantemente vigiladas por grupos de valientes muchachos que, exhibiendo orgullosamente sus respectivos uniformes y distintivos, demuestran su ardor combatiente y ponen al servicio de España, con decisión y firmeza, su abnegación arrojo y sacrificio incomparables. ¡Llor a estos bravos jóvenes que tanto contribuyen a levantar el ánimo

mo público, llenándole de optimismo y confianza en el triunfo.

Los Centros oficiales permanecen custodiados por paisanos armados y la población no carece de nada de lo preciso para contemplar con sereno gesto la presente situación, que quizá no se prolongue mucho, porque el enemigo, cercado por las columnas que marchan sobre Madrid, no tardará en rendirse. Nadie diría, por la fisonomía halagüeña y pacífica que ofrece la capital, que esta se halla a poca distancia de la línea de fuego. El carácter animado y alegre que también acusa, es para prestar alientos al más pusilánime.

Con este estado de inmejorable normalidad de que puede ufanarse nuestro vecindario, chocan las noticias tendenciosas y falsas que da a conocer la Unión Radio de Madrid, en las cuales se dice que aquí se carece de agua y luz y que, por consiguiente, la situación es desesperada y trágica... Por estos informes que suministra dicha emisora, pueden juzgar los segovianos de la calidad verídica de cuantos fantásticos detalles comunica acerca de lo que ocurre en todo el territorio nacional en que domina nuestro heroico Ejército. Eso para que todavía haya quienes presten oídos al cúmulo de inexactitudes indignantes que parten de Madrid, en donde, por hallarse sitiada, no se sabe nada del resto de España, supliéndose esta ignorancia y desconcierto con las patrañas más ridículas.

El Capitán de la Guardia civil, señor Lobo, con algunas fuerzas a sus órdenes, salió al encuentro de los rebeldes, deteniéndolos en su totalidad.

Las autoridades militares asumen el mando de la provincia de Badajoz

De Badajoz comunican a la Comandancia de Burgos y esta lo transmite por Radio Castilla, que existe tranquilidad en todo Extremadura. En Badajoz se ha hecho cargo del mando de la provincia la autoridad militar.

Se suicida un significado rebelde de Zaragoza

Zaragoza.—Se ha suicidado el ex jefe de los servicios municipales de esta capital, señor Martín. Parece que los móviles que le impulsaron a tomar tal determinación obedecen a que durante la noche anterior a la sublevación había estado repartiendo armas por mandato de los comunistas.

UNA ESTRATAGEMA RIDICULA

En el Gobierno civil nos ha sido enseñado, por el Comandante España, un número de «ABC» arrojado a Segovia por la aviación enemiga en el que se dan noticias tendenciosas sobre el desarrollo del movimiento militar. La patraña es sumamente ridícula. De todos es sabido que el mal llamado Gobierno de Madrid se ha incautado del prestigioso diario madrileño y redacta y ultima los ejemplares del mismo que después son aprovechados en una labor de torpe propaganda. A estos extremos tienen que llegar los que se oponen, con desesperada angustia, a las tropas leales a España.

Un detalle que demuestra la verdad de nuestras afirmaciones: a toda plana publica «ABC» el siguiente título: «Un día de gloria para la República». Esto es grotesco, pues de todos es sabido la historia, pura y tradicionalmente monárquica del periódico en cuestión. Dejamos al buen juicio de nuestros lectores, el merecido comentario.

Se constituye la Junta de Asistencia a las fuerzas combatientes

La primera recaudación asciende a más de 60.000 pesetas. Para resolver todo lo relativo a las necesidades de las fuerzas combatientes, se ha constituido una Junta de Asistencia integrada por destacadas personalidades de Segovia. Se ha iniciado la suscripción que hoy, primer día, ha alcanzado la suma de 60.194,00 pesetas. Mañana publicaremos la primera lista.

Los donativos inferiores a cien pesetas, deberán hacerse en cualquiera de los bancos de esta capital.

SUETOS

Falleció en Zarzuela del Monte nuestro amigo don Gabriel Moreno, corresponsal que fué de «El Adelantado». Era el señor Moreno hombre de gran rectitud, y muy querido en aquella localidad y pueblos limítrofes. En «El Adelantado» se le tuvo siempre gran afecto. Su fallecimiento ha causado gran sentimiento, y a él nos asociamos, expresando nuestro dolor a don Pedro, don Bienvenido y doña Magdalena y demás familia.

COÑAC CABALLERO
El mejor

NOTAS DEL GOBIERNO CIVIL

Aumenta la suscripción para la fuerza combatiente

El Gobernador civil, Comandante España, manifestó esta mañana al recibir a nuestro compañero lo siguiente:

Que la suscripción abierta en Segovia para la fuerza combatiente aumenta con toda rapidez, poniendo una vez más de manifiesto los sentimientos generosos y el hondo y sentido patriotismo de los segovianos.

Los ofrecimientos en especie, serán entregados al Teniente de Intendencia, don Luis Gómez Huidobro, en el Hospital Militar, calle de José Zorrilla, número 40.

Para evitar la especulación

También manifestó el Comandante España, que por el Alcalde se publicará y fijará en los sitios de costumbre, un Bando para impedir a toda costa, que los comerciantes, industriales y abastecedores puedan especular en las actuales circunstancias. Es firme propósito de las autoridades, castigar con todo rigor a los infractores de este Bando.

El preventivo antituberculoso de San Rafael

El Gobernador civil se ha puesto al habla con el Jefe provincial de Sanidad, señor Colomo, Presidente de la Gestora provincial, señor Sanz Gilsanz y Alcalde señor Rincón, para comenzar los trabajos destinados a la habilitación de un local para trasladar a Segovia el Preventorio de San Rafael.

Añadió nuestra primera autoridad civil, que el Hospital de Coca se había ofrecido para todas las necesidades del momento.

Tranquilidad en la provincia

La tranquilidad en toda la provincia es absoluta. Esta mañana han pasado por Segovia varios aviones afectos al movimiento militar salvador de España.

Llegada y Salida de trenes

Para dar idea de la normalidad en todas las divisiones que están bajo el mando de la autoridad militar, es suficiente el siguiente detalle.

Esta mañana, a las once y doce, han llegado y salido a la estación de Segovia, dos trenes de viajeros. También se espera esta tarde al rápido de Santander.

Esta es buena prueba de que la vía está expedita y que el objetivo militar de los aviones enemigos que nos han visitado estos días, y que no era otro que cortar la vía férrea, ha fracasado ruidosamente.

Detenciones

También se nos manifestó esta mañana que por la Policía y fuerza pública se están practicando importantes detenciones.

Se sigue la pista de las personas que desde Segovia facilitaban noticias a las fuerzas de Madrid. A estas personas espera un porvenir muy negro y un severo castigo, como a su acción corresponde, en cuanto se confirme las responsabilidades en que han incurrido.

Noticias optimistas

Por último dijo el Comandante España a nuestro compañero que las noticias que se reciben de todas partes permiten, con preciso fundamento, asegurar para nuestro movimiento patriótico el triunfo más rotundo. Los buenos españoles pueden tener el más franco optimismo. Todo esto podría demostrarse si nos fuera posible dar al detalle el movimiento arrollador de nuestro glorioso ejército. Razones que todos pueden comprender fácilmente nos impiden dar estos detalles, pero los patriotas deben tener la más profunda confianza en los directores de este movimiento salvador.

LA SITUACION DE LOS REBELDES EN BILBAO ES DESESPERADA

Interesante conversación entre socialistas de Bilbao y Madrid sorprendida ayer tarde

Palencia, 27.—A las tres de esta tarde, y por onda corta, ha sido captada una conversación entre socialistas de Bilbao y de Madrid.

En ella daba cuenta el de la capital vizcaína al de la madrileña, que las columnas de mineros bilbaínos que fueron a San Sebastián habían regresado, por no poder lograr ya ningún objetivo. Las tropas se habían hecho dueñas de la ciudad. Inmediatamente se organizó una columna al mando de González Peña para ir por Reinosa a Asturias, pero sorprendida por los aviones militares, fué dispersada, causando las

bombas numerosas bajas.

El socialista madrileño decía a su compañero que a las siete de la tarde llamará por radio al teléfono 14.486 con objeto de que la hija de Prieto pudiera comunicarse con su padre, cuyo paradero no se señalaba.

Añadía el socialista bilbaíno que no estaban con las tropas. Seguía lamentándose de que no tuvieran avión alguno.

El compañero de Madrid le indicó que estas noticias debían darse por clave, pues no era prudente que los militares se enteraran de ellas.

Servicio de coches de viajeros de Segovia a San Rafael y regreso, a partir de mañana, día 29

Horas de salida de Segovia (Parador del Norte), a las diez de la mañana y tres de la tarde, haciendo cuantos viajes fuesen precisos para transportar todos los viajeros que deseen utilizar este servicio, siendo

los precios los de costumbre.

No se admitirá ningún viajero que no lleve la autorización de este Gobierno civil.

Segovia, 28 de Julio de 1936.—El Gobernador, Joaquín España.

VENEREO-SIFILIS-HERNIAS

ENFERMEDADES DE NIÑOS Y MEDICINA EN GENERAL

MARIANO ROMERO BECERRIL MEDICO

Tratamiento y curación radical de la HERNIA, sin operación, sin peligro, sin dolor y sin necesidad de abandonar vuestras ocupaciones, dirigido por un médico que lleva muchos años dedicado a la especialidad de HERNIAS, y que os garantiza siempre su contención y en muchos casos, su curación, por el aparato giratorio graduable NOTTON (patentado)

Consulta diaria: de diez a once y de dos a cinco
Cervantes, 38, principal, izquierda, Segovia. Telf. 46

CLINICA DEL DR. E. REBOLLAR

Especialista en enfermedades de corazón y pulmón
Rayos X. Diatermia. Electroterapia. Luz ultravioleta, etcétera
Consulta de once a una y de cuatro a seis
Colón, número 9
Teléfono 178

Se venden dos altares y una parrilla con parrilla, muy barato. Daoiz, 10, Segovia.

Se vende una vaca suiza de gundo parto. Para dirigirse a Zacarias Matarranz, en las Puercas de Polendos.

Vendo choto suizo de ocho días de edad, para tratar, con Sebastián Matarranz, Santa Isabel, 23, Segovia.

¡Señoras! La peluquería de las Señoras Salón Alcázar, trasladado a la calle Infanta Isabel principal. Visite este nuevo salón de belleza con todo confort. Infanta Isabel próximo a la iglesia de San Miguel.

Pastos Se arriendan de verano de este término municipal para ochocientos a mil cabezas de ganado lanar. Para tratar del precio y condiciones con el vecino del mismo, Víctor García y García, en Sotosalbos.

Se arriendan pastos sin arbolado en el término de San Pedro de las Dueñas, para 1500 res lanares hasta San Martín. Para tratar, con Gregorio García, en Abades.

Novillo extraviado

Del término de «Redonda el Nuevo» jurisdicción de Marazoleja desapareció el día 8 del corriente un novillo de 2 años, abierto de astas, pelo negro con naves blancas en la tripa. Su dueño, Mariano Martín, pagará gastos y gratificación a quien de razón en dicho pueblo.

Por traslado se traspara la finca de Cervantes, número 2, Segovia.

Alquilo en sitio céntrico, local para almacén de plátanos. Razón, Cabrero, Juan Bravo, 66 y 68.

Se necesita para casa de familia una persona de familia buena que sepa de cocinas y de labores. Razón, en la Administración de este periódico.

Se venden mesas de mármol y sillas, propios para berna. Razón, Angosta, 1.

Bombas Siemens
para riegos y uso industrial

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO
SIEMENS INDUSTRIA ELECTRICA, S.A.
Santiago, 29 y 31.—Teléfono 238
VALLADOLID

El mejor de todos los coñacs
COÑAC CABALLERO
(De venta en cafés, bares y tiendas de ultramarinos)

CORTE Y CONFECION
La mejor PROPAGANDA de Academia Barrera, es el CRECIDO número de alumnas que tiene siempre. Compárenlo y se convencerá. Da TITULO. (Cerca del Azoguejo)

Se facilitan patrones

Cuide usted su estómago porque es la base de su salud
Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO
del Dr. Vicenta
VENTA EN FARMACIAS